

Biographie Jean-Marie Hullot

Jean-Marie Hullot a étudié à l'ENS. Suite à une thèse à l'INRIA Rocquencourt, sous la direction de Gérard Huet (Université d'Orsay, 1980), il a créé le premier éditeur interactif d'interface graphique, SOS Interface, dont il a fait un produit commercial en 1986. Après avoir rencontré Steve Jobs en 1987, il est allé travailler chez NeXT où il a créé Interface Builder (1988), qui a popularisé ce type d'outil. Il a été l'un des concepteurs principaux de NeXTStep, qui deviendra plus tard Mac OS X. Il est resté chez NeXT jusqu'à l'acquisition de NeXT par Apple en 1996. De retour en France en 1997, il s'est concentré sur l'identification de nouvelles technologies innovantes et a aidé diverses équipes françaises de scientifiques à créer leurs propres startups. Il a été en particulier conseiller du président de l'INRIA pour le transfert de technologie. En 2001, Steve Jobs lui a demandé de revenir à Apple comme CTO de la division applications. Basé à Paris, il est crédité de l'idée originale de l'iPhone, dont il dirigera la cellule de développement secrète à Paris. Dans ce cadre, il a notamment travaillé sur la réplication et la synchronisation de données entre ordinateurs, téléphones et toutes sortes d'objets interconnectés sur Internet, travaux qui préfigurent à l'avènement du « cloud ». Après son départ d'Apple en 2006, Jean-Marie Hullot a créé l'encyclopédie de photos en ligne Fotopedia.